
 

 

 

 
  

 

A SUA EXCELÊNCIA  

O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA  

DA REGIÃO AUTÓNOMA DOS AÇORES  

  
S/022/2024/XIII  

 
 
 
 
 

Assunto: Requerimento ao Governo Regional dos Açores  
 

 

Nos termos do n.º 1 e n.º 2 do art.º 182 do Regimento da Assembleia Legislativa da Região 

Autónoma dos Açores, o Grupo Parlamentar do PS/Açores entrega à Mesa da Assembleia 

Legislativa da Região Autónoma dos Açores e a V. Exa., para efeitos de admissão, perguntas 

com pedido de resposta escrita dirigidas ao Governo Regional dos Açores.  

 

 

Horta, 25 de março de 2024  

 

Com os melhores cumprimentos  
 
 
 
 

O Presidente do Grupo Parlamentar 
 

 
João Fernando Brum de Azevedo e Castro 
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REQUERIMENTO 

Para quando está prevista a entrada em funcionamento do Entreposto Frigorífico da 

Madalena? 

Numa região arquipelágica como a nossa, distante dos principais polos de 

comercialização de pescado, a rede de frio para o armazenamento e 

conservação é de extrema importância para assegurar que o pescado dos 

Açores, que é reconhecidamente de elevada qualidade, seja conservado em 

excelentes condições, permitindo assim aumentar a cadeia de valor em todo o 

setor, mas em especial na fileira do atum.  

Os últimos anos têm sido abundantes de atum no mar dos Açores e os nossos 

pescadores têm correspondido com boas safras, que poderiam ter sido ainda 

melhores se tivesse existido uma boa gestão da pescaria ao atum patudo 

(Thunnus obesus), sujeito a TAC (total admissível de captura), por parte do 

Governo Regional dos Açores. 

Este ano, a safra do atum que se iniciou há relativamente pouco tempo tem 

apresentado bons indicadores no que respeita à captura do atum patudo, sendo 

um prenúncio positivo para os armadores e pescadores açorianos, atendendo 

aos rendimentos que poderão obter sobre esta pescaria e, posteriormente, sobre 

a pescaria do bonito.  

No entanto, muitas foram as dificuldades registadas relativamente ao 

armazenamento de atum nos entrepostos açorianos, não só pelas quantidades 

capturadas destas espécies, como também pelos constrangimentos decorrentes 

da necessidade de remodelação da rede de frios (entrepostos) da Região 

Autónoma dos Açores. 

No caso da Ilha do Pico, e no que se refere ao Entreposto Frigorífico da 

Madalena, recorde-se que, no passado dia 26 de setembro de 2023, aquando 

da visita estatutária do Governo Regional, o Senhor Presidente do Governo 

Regional afirmou que “a consignação da empreitada ocorreu em junho de 2022, 

devendo o entreposto operar na plenitude até final deste ano”. Já a 21 de julho 

de 2023, haviam sido notícia as declarações do então Secretário Regional do 

Mar e Pescas, dizendo que “a obra do Entreposto Frigorífico da Madalena tem 

que estar concluída até setembro, sendo certo que depois entra em fase de 

testes e há necessidade de proceder a mais algumas reparações para estar 

habilitada na próxima safra a poder funcionar em pleno”. 



 

 
 

Perante o exposto, e considerando a importância desta infraestrutura estar em 

funcionamento em plena safra do atum de modo a assegurar as condições para 

a congelação e armazenamento de pescado, tranquilizando e potencializando 

toda a fileira da pesca - armadores, compradores e a indústria conserveira. 

Assim, vem o Grupo Parlamentar do Partido Socialista dos Açores, nos termos 

regimentais aplicáveis, através dos Deputados signatários, solicitar ao Governo 

Regional dos Açores, as seguintes informações: 

1. Para quando está prevista a abertura do Entreposto Frigorífico da 

Madalena, de forma a dar resposta à fileira da Pesca? 

2. Quais os motivos para o atraso verificado, já superior a 6 meses? 

3. Qual a capacidade de armazenamento e congelação de pescado que o 

Entreposto Frigorífico da Madalena disponibilizará na fase inicial de 

abertura? 

4. Caso se registe uma boa safra de atum, os entrepostos dos Açores têm 

disponibilidade de armazenamento para congelar atum? 

5. Caso exista essa disponibilidade de armazenamento, solicita-se 

informação sobre a capacidade disponível por entreposto. 

 

Pico, 25 de março de 2024 

Os deputados 

 

Mário Tomé 

 

 

Marta Matos 

 

 

 

Gualberto Rita 

José Ávila

                    Carlos Silva 


